
FIAS                                                                 
In apertura di seduta, richiamati i precedenti in merito, il Pre-    
sidente d… lettura della lettera datata 15.12.88 a firma dell'As-    
sessore  Acciacca,  concernente la Fias SpA, che viene qui di se-    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

guito integralmente riportata:                                      
"Caro Presidente, come sai negli ultimi tempi la situazione della   
FIAS di Pantalla Š stata oggetto di un impegno particolare  della   
Regione e di Sviluppumbria e di ci• sono fra l'altro testimonian-   
za sia i numerosi incontri tenuti congiuntamente con gli Istituti   
di Credito nei giorni 4, 18 e 28 novembre fino a quello conclusi-   
vo del 5 dicembre, sia le frequenti riunioni avute con  le  orga-   
nizzazioni sindacali e con la propriet…. Nel primo  incontro  con   
le banche erano presenti i seguenti Istituti: Monte  dei  Paschi,   
Banco di Napoli, Casse di Risparmio di Perugia, di Terni e  Citt…   
di Castello, Popolare di Todi, Credito Italiano, Banca  Nazionale   
del Lavoro, Banco di S. Spirito, Banco di Roma, Mediocredito. Non   
erano presenti, pur essendo invitate, la Cassa  di  Risparmio  di   
Firenze e la Commerciale. In tale occasione si  convenne  che  un   
gruppo formato da Sviluppumbria, Mediocredito, Monte dei  Paschi,   
Banca Nazionale del Lavoro e Banco di Napoli avrebbe messo a pun-   
to nel pi— breve tempo possibile un quadro sintentico sullo  sta-   
to economico, finanziario e patrimoniale dell'azienda al fine  di   
verificare i possibili percorsi di un piano di risanamento e  ri-   
lancio. Ci• si rendeva possibile grazie  anche  al  materiale  di   
analisi che gi…  Sviluppumbria  aveva  prodotto  rielaborando  di   
recente i dati contabili e di bilancio della FIAS.  Il  documento   
del gruppo tecnico venne poi trasmesso a tutte le banche interes-   
sate sollecitando un loro pronunciamento in merito  ai  contenuti   
del documento stesso. Oltre all'aspetto analitico,  i  punti  pi—   
significativi del piano riguardavano alcuni  aspetti  e  proposte   
inerenti la ristrutturazione degli organici, l'alineazione di  un   
capannone per 800 milioni; l'immissione di  capitale  di  rischio   
per 600 milioni, l'intervento di  capitali  permanenti  di  terzi   
per per 1600 milioni, la raterizzazione dei crediti verso i  for-   
nitori, lo sconto di carta  commerciale  da  parte  delle  banche   
aderenti per una cifra oscillante fra i 4,5 e 5,5  miliardi.  Per   
quanto  riguarda  le  sirtuazioni  pregresse,  Sviluppumbria   si   
dichiarava disposta a procedere ad  una  moratoria  del  prestito   
obbligazionario a suo tempo attivato. Il  Mediocredito  da  parte   
sua era pronto a concedere il consolidamento della  parte  scadu-   
ta del debito in essere. Le operazioni indicate dovevano comunque   
innestarsi in una  situazione  di  conduzione  imprenditoriale  e   
manageriale pi— adeguata alle necessit… previste dal piano. A tal   
proposito va registrato, per inciso, che l'azienda Š parsa subito   
determinata a seguire  questa  indicazione.  Rispetto  all'invito   
rivolto alle banche ordinarie di procedere  a  finanziamento  me-   
diante sconto di carta commerciale per la cifra indicata,  avemmo   
in prima battuata risposte diverse nella  platea  degli  Istituti   
interessati: alcune positive, altre di chiusura, altre ancora  di   
disponibilit… a partecipare, ma  a  condizioni  cos   onerose  da   
risultare inaccettabili.  Negli  altri  incontri  che  seguirono,   
avemmo modo di chiarire ulteriormente le modalit… e  i  tempi  di   
attuazione del piano che veniva proposto e ci• ha portato ad  una   

uposizione sostanzialmente favorevole da parte di t tte e dieci le   
banche ordinarie,  forse  con  l'eccezione  del  Banco  di  Santo   
Spirito. Sono cadute le riserve che erano state avanzate  e  sono   
state ritirate le condizioni che erano state poste  come  vincolo   
per l'intervento. In questa fase, successiva all'accordo raggiun-   
to con gli istituti di credito, Š urgente quindi dare  attuazione   
alle indicazioni contenute nel piano di rilancio. Nell'ultimo in-   



contro,  il  Monte  dei  Paschi,  la  Banca  del  Lavoro  e    il    
Banco di Napoli si  impegnavano  altres   ad  essere  momento  di    
coordinamento in rapporto alle procedure di attivazione del  pool    
bancario da costituirsi per l'intervento di  sconto  commerciale.    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sviluppumbria ha avuto  gi…  modo  di  dichiararsi  ufficialmente   
disposta a fare la propria parte nel finanziamento  di  struttura   
per un importo grosso modo equivalente a quello che ogni  singola   
banca assume nell'ambito del pool.  Credo  quindi  che  a  questo   
punto sia opportuno che Sviluppumbria provveda ad anticipare  fin   
d'ora, nelle more della costituzione del suddetto pool, una quota   

ioarte dell'intervento finanziario prev sto dal piano  di  risana-   
mento".Il Presidente prosegue ricordando  che  nel  programma  di   
risanamento della FIAS si ipotizza per Sviluppumbria,l'erogazione   
di un  finanziamento di  circa 450 milioni  ed una moratoria  del   
prestito  obbligazionario in essere.                                
Il Presidente conclude ricordando che, al fine di  chiarire  ogni   
aspetto del problema in esame, si Š avuto altres  un incontro con   
la  Giunta  Regionale  -  al  quale  hanno  partecipato  per   la   
Sviluppumbria egli stesso e il Direttore - nel corso  del  quale    
sono  stati  dibattuti  in  modo  approfondito  i termini della     
questione. Si apre quindi un'ampia discussione  nel  corso  della   
quale i presenti intervengono per esprimere considerazioni  sulla   
operazione ipotizzata. Al termine il Consiglio, preso  atto  del-   
l'ampia informativa fornita con particolare  riferimento  all'in-   
contro con la Giunta Regionale e alla nota dell'Assessore Acciac-   

ica, sopra interamente riportata, valutata posit vamente la neces-   
sit… di attuare un intervento preliminare,comunque con richiesta    
di adeguate garanzie, che costituisca punto di avvio per l'atti-    
vazione del programma di risanamento aziendale, sentito il parere   
favorevole del  Direttore,  all'unanimit…                           
                            DELIBERA                                
- di autorizzare l'erogazione a favore della FIAS SpA di Pantalla   
di Todi, di un finanziamento di L. 230.000.000 con durata al  31.   
3.89 e tasso in misura del 10% in ragione di anno, contro cessio-   
ne  di carta commerciale;                                           
il Consigliere Raiconi  dichiara  di astenersi dal voto sulla ri-   
chiesta di garanzie, temendo un ritardo nell'erogazione  del        
finanziamento.                                                      
- di dichiarare la disponibilit… della Sviluppumbria ad accoglie-   
re eventuali richieste Fias di moratoria  del  prestito  obbliga-   
zionario attualmente in essere, a condizioni da stabilire.          
PROTER                                                              
Il Consigliere  Raiconi propone una discussione preliminare sulla   
posizione Proter SpA in  considerazione  dell'imminente assemblea   
della partecipata.                                                  
Il Presidente fa presente che la discussione proposta avr…  luogo   
in occasione di prossima seduta, non  rivestendo  attualmente  la   
posizione, alla luce della  richiamata  assemblea,  carattere  di   
urgenza.                                                            
CONSORZI FIDI COMMERCIO                                             
FIDI COMMERCIO                                                      
Il Presidente illustra  la  relazione  datata  13.12.88,  redatta   
dagli uffici in ordine alla richiesta di contributo avanzata dal-   
la Fidi Commercio Soc.Coop. a r.l. di Terni. Si apre un'ampia di-   
scussione al termine della quale il Consiglio, sentito il  parere   
favorevole del Direttore, all'unanimit…                             
                            DELIBERA                                
- di concedere alla Fidi Commercio Soc.Coop. a r.l. di  Terni  un   
contributo di L. 100.000.000 cos  ripartiti: -  L.  65.000.000  a   
Fondo Rischi;                                                       



- L. 35.000.000 per interventi in c/abbattimento interessi.          
ARTIGIANATO                                                          
PROGETTO INFORMATIZZAZIONE                                           
Il Presidente informa i presenti che l'Area operativa Economia  e    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lavoro della Regione dell'Umbria, con nota del  17.11.88,  chiede   
la designazione di un rappresentante della Sviluppumbria in  seno   
al gruppo di lavoro che curer… il Progetto  di  informatizzazione   
del Settore dell'Artigianato. Si apre la discussione  al  termine   
della quale il Consiglio, sentito il parere favorevole del Diret-   
tore, all'unanimit…                                                 
                            DELIBERA                                
di designare il Dott. Paolo Pasqualoni a rappresentare la Svilup-   

vpumbria in seno al gruppo di la oro che  curer…  il  Progetto  di   
informatizzazione del Settore dell'Artigianato.                     
OSSERVATORIO ECONOMICO UMBRO                                        
Il Presidente sottopone all'esame dei presenti l'ipotesi  di  co-   
stituzione di un Osservatorio Economico Umbro, che viene incontro   
alla necessit… di  effettuare  analisi  congiunturali;  ed  anche   
strutturali,del sistemA economico regionale,contuinuate e  tempe-   
stive. Tali analisi sono impossibili al presente sulla base delle   
statistiche ufficiali sia per mancanza di dati adeguatamente  di-   
saggregati, sia per il ritardo e  per  l'insufficiente  scansione   
temporale con i quali essi vengono resi noti. E'  evidente,  pro-   
segue il Presidente, la ricaduta positiva di indagini di tale ge-   
nere in termini di orientamento degli organismi che  operano  sul   
tessuto economico regionale, in un periodo come l'attuale  segna-   
to sia dalla sempre pi— rapida evoluzione delle fasi cicliche che   
dall'incidenza dovuta all'argamento dei mercati. L'indagine  del-   
l'osservatorio, continua il Presidente, dovr… essere centrata  in   
primo luogo sull'evoluzione congiunturale dell'industria manifat-   
turiera con riferimento a parametri di  particolare  significato,   
quali ad esempio la dinamica della produzione e della sua  desti-   
nazione, quella degli ordini, delle scorte  e  delle  aspettative   
degli imprenditori. Necessaria appare  anche  la  rilevazione  di   
indicatori dei mutamenti di struttura quali ad  esempio  l'evolu-   
zione dell'occupazione, degli  investimenti,  della  destinazione   
dei prodotti e, infine, della quantit… e qualit… dei mezzi finan-   
ziari impiegati dalle imprese. Potrevve  anche  essere  preso  in   
considerazione l'influsso dell'evoluzione degli aspetti  pi—  si-   
gnificativi della congiuntura  nazionale  ed  internazionale  sul   
sistema economico regionale. L'attivit… dell'osservatorio  econo-   
mico umbro dovrebbe svolgersi secondo le seguenti  modalit…  ope-   
rative: - effettuazione di indagini campionarie a livello  regio-   
nale mediante questionario da somministrarsi periodicamente  alle   
imprese servendosi di intervistatori, allo scopo di  ottenere  la   
migliore qualit… e tempestivit… dell'informazione; - osservazione   
di un campione di imprese comprendente anche le unit…  produttive   
medio-piccole e costituito dalla totalit… delle imprese  maggiori   
e da un insieme statisticamente significativo di imprese  minori,   
determinato a rotazione nei vari periodi; -  disaggregazione  del   
campione a livello dei principali rami produttivi della  trasfor-   
mazione industriale in senso stretto (industria leggera, meccani-   
ca, metallurgica, chimica); - periodicit… dell'indagine  prevista   
inizialmente a cadenza semestrale con possibilit…, nel prosieguo,   
di un'accelerazione dei tempi a livello  quadrimestrale;  a  sca-   
denza annuale dovrebbero essere rilevati i dati pi— significativi   
per l'analisi dell'evoluzione strutturale.                          
L'attivazione di una ricerca continuata di tale tipo richiede uno   
sforzo organizzativo coinvolgente l'attivit… di docenti e  ricer-   
catori universitari, ed  eventualmente  di  consulenti  dell'area   



economico-aziendale e statistica, di un gruppo  di  15-20  inter-    
vistatori e di un esperto di gestione dei sistemi informativi.  I    
risultati  dell'attivit…  dell'Osservatorio   Economico    Umbro,    
conclude il Presidente, dovrebbero concretizzarsi  nella  pubbli-    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

cazione periodica di dati adeguatamente illustrati e commentati e   
nell'organizzazione, sempre periodica,  di  incontri  e  convegni   
sugli aspetti pi—  significativi  dell'evoluzione  strutturale  e   
congiunturale del sistema economico regionale.                      
Si apre un'ampia discussione al termine della quale il Consiglio,   
ritenuta valida l'ipotesi formulata, sentito il parere favorevole   
del Direttore, all'unanimit…                                        
                            DELIBERA                                
di autorizzare la realizzazione di uno studio di fattibilit…  re-   
lativo alla costituzione di un Osservatorio Economico Umbro, con-   
ferendo a Presidente e Direttore, per quanto di competenza, tutti   
i poteri necessari per l'attuazione del presente deliberato.        
CENTRO TECNICO PROMOZIONALE MODA                                    
Il Presidente d… lettura della nota datata 29.11.88  con  cui  il   
Centro Moda avanza alla Sviluppumbria richiesta di un  contributo   
alle proprie spese  di  gestione.Lo  stesso  Presidente  illustra   
quindi in sintesi  la  situazione  economica  e  finanziaria  del   
Centro.Si apre un'ampia discussione al  termine  della  quale  il   
Consiglio, sentito il parere favorevole del Direttore, all'unani-   
mit…                                                                
                            DELIBERA                                
di autorizzare l'erogazione dell'importo di L. 150.000.000 a  fa-   
vore del Centro Tecnico Promozionale Consorzio Moda Umbria Socie-   
t…  Cooperativa  a r.l. a titolo di contributo  in  c/  funziona-   
namento.                                                            


